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FECHA: Septiembre 30 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Perdió el piso y cayó a desnivel” 

  “Se planea con los ciudadanos Olvera” 

 “Hidalgo cuenta desde 2009 con mapa de riesgos” 

 “Quiebran productos de leche en Hidalgo” 

 
“Aumentan enfermos hepáticos” 

 
“Obras sin terminar alejan turismo” 

 
“No circula” 

 “No llegó” 

 “Impulsa gobernador zona Otomí-Tepehua” 

 
“PF ganan millones por alquilar seguridad” 

 
“Tienen antros fiesta sin fin” 

 
“Ignora titular de Energía el contrato de busques-hotel” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

“No se generó información”  
 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  
 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Especifica Olvera acciones a seguir por la Otomí-Tepehua: Para impulsar obras y acciones que beneficien a la 
sociedad las decisiones que toma gobierno del estado son basadas en la voz de la ciudadanía, expresó el mandatario 
Francisco Olvera al encabezar la segunda Reunión Plenaria del Comité de Planeación para el Desarrollo Regional 
(Coplader) Otomí-Tepehua. Manifestó ante habitantes de Tenango de Doria, San Bartolo Tutotepec, Agua Blanca, 
Acaxochitlán, Metepec y Huehuetla, que lo más importante es que la sociedad perciba los beneficios y resultados del 
trabajo que realiza la administración estatal en conjunto con alcaldes de la región. Subrayó que para esta zona se 
impulsa un proyecto que permitirá hacer del café un producto de desarrollo para los campesinos y consolidar a la Otomí-
Tepehua como una región cafetalera. Detalló entre las acciones desarrolladas para atender las demandas de los 
hidalguenses del lugar, la rehabilitación de caminos rurales y carreteras estatales, construcción de una planta tratadora 
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de aguas residuales en la comunidad de San Esteban, en Huehuetla, fortalecimiento de infraestructura educativa y de 
salud; como respuesta al compromiso establecido a través de “Papelito Habla”. Para preservar la cultura y respaldar a las 
comunidades indígenas, en días pasados inició operaciones en Tenango de Doria el primer campus de la Universidad 
Intercultural Bilingüe. “Esta región aún tiene carencias y rezagos, pero también el compromiso histórico de las 
autoridades para seguir trabajando por este rincón del estado”. En su turno el secretario de Planeación y Desarrollo 
Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca, garantizó que Hidalgo cuenta con un sistema de planeación 
democrática que permite una mejor calidad de vida. Esto, dijo, derivado de la línea transversal de acción y políticas 
estratégicas que mantienen los comités de desarrollo regional y municipal para disminuir los índices de pobreza y 
marginación. Alejandro Barranco Flores, alcalde de Tenango, sostuvo que este tipo de ejercicios permiten evaluar los 
esfuerzos emprendidos para atender a aquellos que se encuentran en situación de vulnerabilidad. En este marco el 
gobernador Olvera Ruiz entregó reconocimientos y estímulos a estudiantes ganadores del Concurso Nacional de Símbolos 
Patrios. Acompañaron al mandatario funcionarios del gabinete estatal; el presidente del Tribunal Superior de Justicia, 
Valentín Echavarría; legisladores locales y federales, además de presidentes municipales de la región. (Alberto 
Quintana, primera plana) 

Milenio-Los alias del "narco": del miedo a lo extravagante: Dentro del mundo del narcotráfico existen infinidad de 
nombres y sobre nombres, algunos para identificarse entre integrantes del mismo grupo, puesto que cada estructura 
maneja y asigna distintos apodos o claves de identificación entre los miembros de algún cártel en específico. Hasta el 
mes de agosto del presente año, personal de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo había logrado la captura de 
por lo menos 362 presuntos integrantes de la delincuencia organizada, desde espías (halcones), sicarios, distribuidores 
de droga, escoltas de jefes de plaza (estacas) supervisores de vendedores de droga (RT) y personas que controlan el 
paso y distribución de droga, lo mismo que ordenaban secuestros, homicidios y privaciones ilegales de la libertad, hasta 
ataques en contra de policías estatales. Algunos los personajes más perseguidos por la policía del estado son más 
conocidos por el sobre nombre asignado dentro del cártel por su forma de operar, algún parecido en particular con un 
personaje conocido o a consecuencia de un largo historial delictivo. Como el caso de El Comandante Mascafierros quien 
dirigía un grupo de pistoleros a sueldo que se encargaban de secuestrar, corromper policías y matar personas que 
enfrentarse con la policía. El apodo de Mascafierros, no era más que por el uso de braquets para corregir malformaciones 
en la dentadura, alias que mejoró al portar siempre un arma larga de grueso calibre, de acuerdo con informes de 
especialistas en el estudio del crimen organizado. En el 2009 El Comandante Mascafierros perdió la vida junto con otros 
ocho de sus sicarios mientras se enfrentaba a efectivos de las fuerzas estatales en el autódromo de Mineral de la 
Reforma; derivado del enfrentamiento tres policías estatales quienes también fallecieron a consecuencia de la explosión 
de una granada. El personaje Asimismo entre los detenidos se encuentra José Carlos González alias El 
Scarymovie quien participó en los ataques a la comandancia de la Coordinación de Seguridad Estatal en el mes de julio 
del 2011, mismo que en su haber había participado en varias privaciones ilegales de la libertad y homicidios. Según 
estudios, José Carlos González obtuvo el sobrenombre de Scarymovie porque al realizar algún secuestro y homicidio, 
utilizaba la máscara del asesino del largometraje Scream, con la finalidad de no ser reconocido por sus víctimas e infundir 
miedo en ellas. De acuerdo con la información de la SSPH el día de su presentación dijeron que El Scarymovie no actuaba 
sólo, sus compinches, también utilizaban la misma máscara al momento de realizar sus actividades delictivas. Los 
sicarios En el mismo rubro se encuentra Javier Rodríguez Meza con el sobrenombre de El Comandante Negro, desertor 
del Ejército quien en su historial delictivo se había enfrentado en más de diez veces contra policías municipales, estatales 
y efectivos de las fuerzas armadas, en donde en la mayoría de las veces logró escapar y así mismo se le responsabiliza 
con la muerte de por lo menos 54 personas en distintos estados y que ganó su apodo por pertenecer a la milicia, 
alcanzar un rango elevado y ser de piel morena. Historial delictivo similar tiene Daniel González Nuñez alias El 
Alacrán quien ganó el sobrenombre por la forma de asesinar a sus víctimas con veneno y quien también participó en al 
menos 10 enfrentamientos con las autoridades. Las mujeres del narco Dentro de las estructuras del crimen organizado 
las mujeres también muestran una participación activa, al fungir como espías en bares, obtener información de posibles 
víctimas, hasta liderar células de pistoleros y asesinar personas. Entre las mujeres que han alcanzado mayor rango 
dentro de la estructura del crimen organizado, al menos en Hidalgo se encuentra Carolina Rueda Martínez alias La 
Pantera, quien mantuviera a su cargo a un grupo de sicarios con quienes privó de la libertad y de la vida a varias 
personas; su sobrenombre le fue asignado dentro del grupo por contar con la iniciativa para secuestrar y ser sanguinaria 
con sus víctimas, además de ser disciplinada en el grupo criminal. Mientras al mismo tiempo se encuentra Carolina Rojas 
Pérez alias La Tundra, ex agente de la policía municipal de Pachuca detenida por falsificar uniformes de la corporación de 
la capital hidalguense, mientras que su apodo le fue otorgado como clave de identificación con los demás integrantes de 
la organización criminal, ya que se desempeñaba como distribuidora de droga en el municipio de Pachuca. La réplica 
de El Ponchis El crimen organizado cada día integra a más jóvenes a sus filas para que sirvan como espías o 
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vendedores de droga en sus respectivos planteles educativos, sin embargo hay quienes por su desempeño son 
ascendidos en el mundo del narco de simples halcones, hasta ser entrenados en el manejo de armas de fuego para 
matar. Como es el caso de José Alberto Vargas Reyes alias El Winnie quien ingresó al cartel del narcotráfico a los 13 años 
como espía de las actividades de la policía, después ascender a vendedor de droga y posteriormente ser ascendido a 
sicario y ser enviado al estado de Veracruz para recibir adiestramiento en el manejo de armas largas y cortas, hasta ser 
detenido por la policía estatal, cuando a sus 17 años ascendería a jefe de sicarios, puesto que la prueba era disparar 
contra un policía. Como el caso de José Alberto Vargas se han registrado demasiados en la entidad quienes esperan un 
proceso en la sala unitaria de justicia para adolescentes. Algunos de los apodos han sido reasignados por los propios 
integrantes del cártel los cuales son utilizados como claves entre ellos puesto que los sicarios constantemente se 
trasladan de un lugar a otro, por lo que necesitan una clave de identificación, aseguran especialistas en estudios del 
crimen organizado. (redacción, página 08) 

Criterio-Podrían tomar de nuevo la alcaldía de Progreso de Obregón: Hoy por la tarde se llevará a cabo una 
asamblea informativa por parte del Movimiento por la Dignidad de Progreso de Obregón, en la cual se podría decidir 
tomar nuevamente la alcaldía. Diversos rumores aseguran que el comité central del movimiento, integrado por 15 
ciudadanos, se encuentran molestos por el “desacato del presidente municipal Alfredo Zúñiga Avilés por no rendir su 
informe de gobierno”. Algunos integrantes han manifestado descontento, pues no se ha realizado ninguna mesa de 
diálogo, como se acordó en la reunión con el secretario de gobierno estatal, Fernando Moctezuma, el pasado 11 de 
septiembre. La serie de irregularidades que continúan en la administración de Zúñiga Avilés, dijeron los integrantes del 
movimiento, son la causa para que el conflicto nuevamente pueda reavivarse y tensar la vida cotidiana. Desde el viernes 
por la tarde, unidades de la Agencia de Seguridad e Investigación del Estado de Hidalgo (ASIEH) se concentraron en la 
delegación de la policía estatal adscrita a Progreso de Obregón, mientras que un contingente más se mantiene alerta en 
la BOM (Base de Operaciones Mixta), en Los Hoyos. Lo anterior para prevenir cualquier situación de violencia durante la 
asamblea del movimiento, precisaron agentes de la ASIEH. Para algunas organizaciones civiles y de comerciantes, 
ninguno de los dos bandos ha puesto de su parte para solucionar el conflicto. Habitantes y comerciantes dijeron que 
están preocupados por la situación, pues “no queremos tener un Progreso sitiado, queremos tranquilidad y paz, por lo 
que exigimos al gobierno del estado que tome cartas en el asunto”. (redacción, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se generó información”  

P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-PF ganan millones por alquilar seguridad: En los últimos tres años, la Policía Federal (PF) ha obtenido 
recursos superiores a los 794 millones 185 mil pesos por brindar servicios de protección a dependencias públicas y 
funcionarios de los tres niveles de gobierno, así como por garantizar la seguridad de particulares. De acuerdo con 
documentos de la dependencia, de los 36 mil 940 elementos de la PF, 8 mil 814 están asignados al Servicio de Protección 
Federal (SPF). Los costos de los servicios los determina la Secretaría de Hacienda, según lo establece la ley del SPF, y 
estos van de los 22 mil 320 pesos mensuales para el sector gubernamental, a los 70 mil 990 para la protección y 
seguridad a bienes y valores de la administración pública, así como para servidores públicos. Para el sector privado la 
tarifa oscila entre los 24 mil y los 87 mil 296 pesos mensuales por la protección y seguridad a bienes y valores, 
instalaciones y personas. Entre las dependencias federales que han contratado los servicios están Presidencia, Consejo de 
la Judicatura, Instituto Nacional de Migración, Secretaría de Comunicaciones y CFE.  (Marco Muedano, primera 
plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

:Que para los que crean que Silvano Aureoles puede perder el liderazgo del PRD en la Cámara de Diputados, luego de 
desconocer aKaren Quiroga y Lourdes Amaya por su ataque a la Mesa Directiva, están equivocados. 
El ex candidato a la gubernatura de Michoacán es prácticamente inamovible, pues cuenta con el respaldo de Chuchos, 
Amalios yEbrardistas para mantenerse en el cargo. 
Aureoles está más que a salvo, pues dicen que “solo siguió “la línea del partido”. 
:Que quienes deben preocuparse son los que protagonizaron el bochornoso papelazo durante la sesión para aprobar las 
reformas a la Ley General del Trabajo, pues serán excluidos de espacios en las comisiones que se definirán esta semana. 
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:Que los priistas Fernando Castro Trenti y Manuel Añorve, junto con el coordinador del Verde,Arturo Escobar, 
quedaron muy bien acomodados en el círculo del presidente electo, EnriquePeña Nieto. 
Y es que son quienes encabezaron los cabildeos para que la reforma laboral pasara sin mayores complicaciones, tanto en 
las comisiones como en el pleno. 

:Que luego del fracaso de la estrategia de las diputadas y los diputados que tomaron la tribuna en San Lázaro para 
impedir la aprobación de la reforma laboral, sus correligionarios en el Senado ya descartaron aplicar la misma medida. 
La pelea se dará en el debate llevando como cartas fuertes a Manuel Camacho y AlejandroEncinas. 
:Que en caso de que el dictamen de reforma laboral sufra modificaciones en el Senado, el proyecto regresará a la 
Cámara de Diputados, pero no está claro si en ésta podrán transcurrir otros 30 días para ser votada, porque nunca se 
emitió la ley reglamentaria que lo especifique. 
Ante esta situación, los perredistas consideran que el PRI y el PAN buscarán que se apruebe tal como llegue al Senado y 
así evitar otra vuelta a San Lázaro. 

:Que a principios de noviembre, último mes de su gestión presidencial, Felipe Calderónencabezará un homenaje a la 
memoria de Juan Camilo Mouriño y Francisco Blake, al cumplirse los aniversarios de las trágicas muertes de ambos 
ex secretarios de Gobernación. 
En el mismo acto serán recordados Carlos Abascal y Alonso Lujambio. (redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

Y CUANDO despertaron, el poder ilimitado de los líderes sindicales seguía ahí. 

AL ESTILO del microcuento de Augusto Monterroso, e igual que como ocurrió con la fallida reforma de Pemex que 
terminó en reforma energética, los cambios legales en materia laboral no fueron todos los deseados... sino sólo los 
posibles. 

POR MÁS que el Presidente electo Enrique Peña y la Canacintra -entre otros actores políticos y económicos- se 
congratularon ayer por el paquete aprobado por los diputados, saltan a la vista los cambios que pudieron ser y no fueron. 

ENTRE los más relevantes están el voto a mano alzada y la secrecía en las finanzas sindicales, que no sólo persisten, sino 
que se fortalecen como práctica legalizada, después de que el PRI y sus aliados hicieron valer su mayoría en la comisión 
encargada del dictamen. 

¿VOTO secreto y transparencia en el uso de las cuotas sindicales? Ai' será para la otra... si es que la hay. 

A PESAR de que el grueso del debate por la reforma laboral se desarrolló en la Cámara de Diputados, uno de sus más 
acérrimos defensores fue el senador panista Javier Lozano. 

EL POBLANO aprovechó las redes sociales para desgranar las virtudes que él veía a la propuesta presentada por Felipe 
Calderón y, de paso, también lanzó puyas contra los opositores a esa idea. 

DE HECHO, Lozano se fue con todo en contra del saliente jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, a quien calificó como 
"oportunista" por subirse al barco de los detractores de la reforma y dijo que apostaba doble contra sencillo a que ni 
siquiera había leído la iniciativa. 

COMO quien dice, el ex secretario del Trabajo ya cambió de chamba... pero no de estilo. 

AHORA que el ex gobernador de Chiapas Pablo Salazar Mendiguchía consiguió salir de la cárcel y quedarse en prisión 
preventiva domiciliaria por su estado de salud, en Tuxtla Gutiérrez se dice que ese es el primer paso para dejarlo 
completamente libre. 

SEGÚN cuentan quienes han seguido de cerca el caso, tan pronto como la semana que comienza el ex mandatario podría 
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ver cómo los procesos en su contra, principalmente el relacionado con un presunto desvío de 104 millones de pesos, 
comienzan a desvanecerse. 

EL CÁLCULO que hacen en la entidad es que, para el momento en que el actual gobernador Juan Sabines entregue el 
poder a su sucesor, Manuel Velasco, el expediente de Salazar estará rechinando de limpio. 

¡VAYA casualidad! Si lo raro es que todavía haya quienes afirman que en México la justicia ya no es utilizada para 
revanchas políticas. 

MUY ANIMADOS en la plática fueron vistos ayer a la hora del almuerzo el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, y el senador 
y flamante presidente de la Comisión del DF en la Cámara alta, Mario Delgado. 

LO RARO es que no estaban en alguno de los comederos capitalinos que frecuentan los perredistas, sino en un 
restaurante a la orilla de la Autopista del Sol, que es una parada muy socorrida por quienes van por carretera del DF a 
Acapulco. 

AMBOS políticos acudieron a la toma de protesta de Luis Walton como alcalde del llamado Bello Puerto guerrerense, y 
cuentan que, a media mañana, estaban entradísimos en la plática en el parador carretero. 

¿A POCO escogieron un lugar tan apartado para poder hablar con más tranquilidad y sin "pájaros en el alambre"? Es 
pregunta que para oreja. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que tal parece que al alcalde de Yahualica, Perfecto Hernández Bautista, ya se hizo de la vista gorda con el 
asunto del terreno para construirles casas a los afectados por el derrumbe de julio pasado. Ahora resulta que 
desde Palacio de Gobierno lo tienen que presionar para que termine los trámites correspondientes y se pueda acceder 
al recurso de por lo menos 50 millones de pesos; el problema es que dicen que el edil se encuentra dormido en sus 
laureles mientras las necesidades de su pueblo se van por un tubo. 
:Que hablando de la Huasteca, dicen que la alcaldía de Huejutlaemprendió una cacería de perros por todo el 
municipio, pero lo feo del asunto es que los trabajadores que los atrapan lo hacen sin el más mínimo cuidado ni respeto, 
por lo que la ciudadanía ya prepara una serie de protestas en contra del ayuntamiento por permitir el maltrato animal, 
pero lo peor del caso es que al acudir con las autoridades municipales les repelan a los ciudadanos que entonces para 
qué piden controlar la fauna callejera. 
:Que los habitantes de Tulancingo están muy enojados con el alcalde Julio Soto porque dicen que los nuevos 
titulares de Tránsito Municipal y Seguridad Pública carecen de experiencia alguna para aguantar semejantes 
cargos, pues dicen que Víctor Manuel Leyva, encargado de la Seguridad Pública era integrante de la unidad de 
inteligencia municipal, mientras que Jesús Hernández, encargado de Tránsito, era solamente un policía más, por lo que 
ninguno de los dos cuenta con experiencia probada en el ramo. 
:Que la remodelación del Centro Histórico del municipio de Ixmiquilpan es un verdadero desastre, pues dicen 
que al alcalde Cipriano Charrez se le olvidó hacer los trámites correspondientes para bajar recursos federales y 
continuar con las obras, pero por si fuera poco, dicen que de lo que ya han hecho, podría ser inservible, pues tienen 
encima a las autoridades del INAH, quienes aseguran que los materiales que han sido utilizados en etapas anteriores 
de la obra no están permitidos. Vaya líos que se consiguen gratis en Ixmiquilpan. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Hay tiros de mina que encontraron en el patio de una preparatoria de Real del Monte. En Tulancingo hay inundaciones, 
principalmente en el río Santiago y el Tulancingo. En Huejutla hay inundaciones que arrastran casas” 
Francisco Cafaggi Félix 
Gerente de Geología Ambiental del Servicio Geológico Mexicano sobre los riesgos en Hidalgo 
“Nos dimos cuenta de que las cosas no estaban funcionando como creíamos que deberían de funcionar. Empezamos a 
platicar de otros temas y que lejos de sólo quejarnos de las cosas, dijimos que era momento de hacer algo” 
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Rubén Escalante 
Presidente de la organización Gente que Actúa, sobre su proyecto en la entidad. 
“Desde el inicio de año ingresamos solicitudes de mejoramiento rural en términos de acciones de vivienda que son 
financiadas por el FONAPO y hasta el momento no han sido atendidas, exigimos el cumplimiento de la Sedesol” 
Manuel Canales Pérez 
Secretario de organización de la UNTA, sobre los adeudos que tiene la Sedesol. (Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Sergio Arteaga: La Universidad Politécnica de Pachuca mantiene un ritmo de crecimiento significativo gracias a 
la visión y resultados de su rector; Arteaga Carreño demuestra que su entusiasmo por hacer mejor las cosas posiciona a 
esta casa de estudios como una excelente opción para los jóvenes que desean continuar sus estudios en un ambiente 
donde también destacan los valores y el altruismo. 

Abajo-Percy Espiniza: Una muestra del sindicalismo negativo es sin duda Espinoza Bustamante, pues el líder de los 
trabajadores al servicio del ayuntamiento de Pachuca sólo aparece en medios y hace hasta lo imposible por encontrar 
soluciones y entablar diálogos cuando sus intereses personales resultan afectados. Hoy diversos empleados se preguntan 
qué hará o planeará porque tal parece que permanece en completo silencio. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

OFICIO 
El ex gobernador hidalguense Jesús Murillo mostró su largo andar en lides políticas al “llevar” poco a poco 
la iniciativa para la reforma laboral en San Lázaro, hasta lograr su aprobación. El también presidente de la 
mesa directiva de la cámara de diputados, cabildeó, concertó y operó con habilidad la iniciativa entre las bancadas hasta 
conseguir su aprobación, lo cual refrenda su nivel de “grandes ligas” en la política. 
TIRADEROS 
En la Secretaría de Ecología se habla mucho de programas y acciones pero hasta la fecha en municipios del 
Valle del Mezquital como Actopan e Ixmiquilpan, todos los días surgen nuevos tiraderos clandestinos de 
basura y nadie dice ni hace nada. Los proyectos van y vienen pero basta un simple recorrido por carretera para 
constatar que la basura inunda poco a poco los espacios, aunque las autoridades presuman trabajo. Otro tiradero que 
está a punto de desbordarse es el que llaman relleno sanitario en Tasquillo pero que no es otra cosa que un tiradero a 
cielo abierto. 
REUNIÓN 
La reunión de Coplader efectuada ayer en Tenango de Doria no sólo congregó a autoridades locales y 
regionales sino que al gobernador Francisco Olvera lo acompañaron entre otros el presidente del PRI, 
Ricardo Crespo. El trabajo de muchos meses muestra que el mandatario sigue una estrategia política bien trazada pero 
sobre todo de acuerdos sólidos y para ello dedica todo el tiempo necesario a cada tema. 
PRODUCTORES 
Productores de maguey, chícharo y cebada de Singuilucan auguran una excelente cosecha en esta 
temporada, debido a que este año hubo mucha lluvia y buen clima. Víctor y Vicente López, productores de la 
región, reconocen el apoyo al sector por parte del gobierno del estado y anunciaron que pese a que los precios de 
garantía en la cebada no son los esperados, habrá una magnífica cosecha, lo que permitirá retribuirles tantos meses de 
trabajo. La noticia es alentadora ya que el año pasado la escasa lluvia y tempranas heladas acabaron prácticamente con 
la producción y a estas fechas “no había ni rastrojo” (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

  Criterio                                                    
 

 

 
 
 

 


